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新时代新作为新篇章
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3民权·睢县

——全媒体大型主题采访系列报道之反响

本报讯（记者 闫鹏亮 通讯员 丁辉）为确保全乡“三夏”
期间不发生一把火、不冒一股烟，做到颗粒归仓，“三夏”生产
刚开始，民权县花园乡财政投入资金 2万元，购买了 50部重量
轻、体积小、机动、灵活的“三夏”防火对讲机，分发到全乡网
格员手中，并为每位使用者统一编排了通信代码，达到一人一个
代码，安装了发射平台，从而实现了乡有总机室、村有对讲机，
在全乡打造了全覆盖、多角度、无缝隙、网格化的防范网络。

朱庄村党支部书记朱保国说：“这个对讲机真实惠，现在向
领导汇报三夏工作，只需轻轻按着对讲机按键，呼叫对方号码，
立即就得到对方应答，真是省事又省力，太方便了。”

为发挥对讲机迅速、准确、携带方便、即时指挥、一呼百应
的作用，该乡要求从 5 月 27 日起，全乡所有对讲机 24 小时开
通，村级网格负责人每天下午6点利用对讲机向乡“三夏”指挥
部汇报本村“三夏”进度；乡主要领导每天早7点利用对讲机安
排“三夏”工作，实现了足不出户就能随时掌握全乡麦收进度；
晚 10点，上级利用对讲机督查乡村干部在岗在位情况，确保在
发现火灾隐患时，全乡所有干部都能在同一时间收听到，并且在
最短的时间内赶到事发地点，及时消除火灾隐患，提高工作效
率。

花园乡：

“三夏”防火用上对讲机

本报讯（记者 闫鹏亮） 5月 28日至
30日，《商丘日报》《京九晚报》用8个整
版篇幅，相继推出了《风光看不尽 追梦
正当时》《“冷谷”民权有点“热”》《村
妇楚秀婵致富记》《民权人的生态梦》等
关于民权县高质量发展、乡村振兴、生态
环境建设等方面的系列深度报道。连日
来，系列报道通过商丘报业全媒体报道以
及民权网、民权在线、老家民权等微信公
众号、微博推送转发，在民权县干部群
众、微信朋友圈中引起强烈反响。

连日来，从麦浪翻滚的阡陌乡村到火
热生产的工厂车间，从机关办公室到街道
居委会，人们都在转发着、谈论着民权日
新月异的大变革大变化。他们纷纷为商丘
报业全媒体记者的敬业精神和“沾泥土、
带露珠、冒热气”的美文“点赞”。

5 月 20 日至 23 日，商丘报业全媒体
“壮丽 70年，奋斗新时代”增强“四力”
大型主题报道采访二分团的 12 名记者，
在副总编辑宋圣英的带领下，兵分三路，
深入田间地头、工厂企业、机关学校、故
道湿地，冒着近 40摄氏度的高温，实地
感受了民权人民辛勤奋斗的丰硕成果。

系列深度报道重磅推出后，正在外地
学习的商丘市人大常委会副主任、民权县
委书记姬脉常在第一时间读到《商丘日

报》电子版后给予高度评价，并安排宣传
部门组织全县认真学习，鼓舞全县人民的
士气，以优异的成绩庆祝新中国成立 70
周年。县委副书记、县长张团结对商丘报
业全媒体记者几天来的吃苦耐劳、乐于奉
献、一丝不苟、精益求精的敬业精神表示
高度赞赏，民权近几年来经济社会亮点经
过党报记者的“四力”体验跃然纸上，这
更加激发了全县广大干群干事创业的信心
和勇气，民权人民的生活会越来越美好。

一直陪同采访团采访的民权县委常
委、宣传部长屠志远说：“民权的几个整
版的报道上连‘天线’，下接地气，有温
度、有情怀，给我们全县宣传系统增
强 ‘四力’教育活动提供了行动遵循和
活生生的样板。”

民权县城市管理局局长陈化新陪同生
态环境建设组采访了大半天，对这次采访
感触颇深：“以前我接触的媒体记者都是
走马观花，有的甚至于在办公室听汇报拿
材料，拼拼凑凑写报道，而我通过陪同商
丘日报记者采访，感受到他们看得很细问
得很清，民权的城区水系建设‘九河五湖
三湿地’他们几乎都看个遍，无论是建成
的或者是在建的。城区的水泥路面有 50
摄氏度的高温，他们一走就是半个多小
时，衣服都被汗水湿透了，我由衷地敬佩

他们的敬业精神。”
民权县基层党建服务中心主任杨娜

说：“作为《商丘日报》忠实的粉丝，感
动报社记者酷暑炎热中亲体会、接地气、
多方位蹲点摄录捕捉民权新时代发展之
果，为他们用镜头多层次、多角度、多形
式讲述近年来民权白色制冷产业展现飞速
发展、绿色林带展现旖旎风光、蓝色水系
展现生机活力等奋斗故事而自豪。”“我认
真阅读了商丘日报社到民权增‘四力’采
访的系列报道，每一篇文章都字字珠玑、
文采飞扬，报道了民权的发展巨变，身为
民权人我感到自豪！”民权县委宣传部新
闻科长张增峰说。

作为从业 32年的老环保人丁世毅说：
“我关注更多的还是对生态文明建设的报
道，采访团全面采访了民权县波澜壮阔的
生态文明建设场景，一个个鲜活的事例不
仅打动了我的心，也为我注入了守护好中
原生态环境的动力。我期待着，透过商丘
日报全媒体——这个展示美丽商丘的窗
口，会看到更多的中国生态文明建设的壮

美前景。”
民权县王桥镇烟墩村村民王进书说：

“看了这几篇报道，我感到满满的正能
量，坚信有志存高远、敢为人先的民权人
的努力，有新闻媒体的鼓劲加油，民权的
明天一定会越来越好。”

5 月 27 日，当推出第一个整版报道
《风光看不尽 追梦正当时》后，民权县人
居环境总顾问卫志强在微信中给本次活动
点赞：高端谋划，精锐尽出，“四力”并
驱，宏篇巨制，扛鼎力作，值得期待！

几天来，民权县绿洲街道办事处党工
委书记李吉安、交通局副局长靳广忠、孙
六镇党委书记杨富兴、北关镇党委书记盖
伟等都纷纷打电话或者微信商丘日报驻民
权记者站，对本次活动引起的轰动效应给
予高度赞赏。

系列报道也在民权的企业界引起强烈
反响，河南宏星华铝膜有限公司总经理温
世辉对每篇报道都认真阅读，并且安排办
公室人员联系商丘日报驻民权记者站找到
当日的报纸进行存档。

商丘报业全媒体增强“四力”大型主题调研采访报道

在民权各界干群中引起热议
本报讯（记者 黄业波 通讯员 甄林） 5月 25日，睢县潮庄

镇第二届芦笋文化节在该镇党庄村芦笋基地广场举行。来自该
镇大刘村种笋大户刘傲云高兴地说：“我种植了 100亩芦笋，建
了10个大棚，年纯收入40多万元。标准化种植比传统种植效益
提升了三分之一，现在干啥都需要科技。”

近年来，潮庄镇从发展新兴产业入手，发展芦笋种植面积1
万余亩，并以农广校为依托，建立农民科技教育培训中心，吸
引和培育外来人才、返乡大学生和新型职业农民，成立了6个种
植合作社，发展物流、电商等新兴产业。

如今芦笋种植已成为睢县种植业的一大产业。由此，睢县
提出“南笋北椒中果蔬”的产业格局，围绕农业提质增效、农
民增收做文章，建成蔬菜、水果、花卉、食用菌等4个精品特色
产业带、14个特色产业示范点、30个绿色生态农业基地。

按照标准化生产、区域化布局的原则，该县还积极推广无
公害养殖技术规程，完善无公害生产质量控制措施，加快优质
农产品基地建设。依托生猪标准化规模饲养场、花花牛乳业等
项目建设，还培育了206个标准化养殖基地。目前，该县发展农
业产业化组织 180个，省级龙头企业 4家，市级龙头企业 16家，
名列商丘市农业产业化项目建设第一位。

如今，睢县积极推进“订单农业”“创汇农业”“无公害农
业”，培育乡村旅游亮点，打造一批“全链条、全循环、高质
量、高效益”的农业产业化集群和休闲观光农业品牌。同时该
县也涌现出以蔬菜基地带动和加工为主的久芳脱水蔬菜公司，
以玉米精炼油、饲料和酒精产品为主的丰太农业等一批农业产
业化龙头企业，产品远销欧美及东南亚等地，以玉米加工为主
的安琪酵母更是占据了美国90%以上的酒用酵母市场，产业链越
拉越长，农民增收路越走越宽。

睢县：

标准化农业让农民富起来

本报讯（记者 黄业波 通讯员 甄林）农村要发展，产业是
关键。近段时间以来，睢县河堤乡针对外出务工人员多、农村留
守人员多、意愿返乡创业人员多的特点，积极搭建返乡人员创业
平台，创新发展乡镇企业，让更多的群众在家门口实现就业增
收，为乡村振兴打下了良好基础。

5月29日，记者走进位于河堤乡焦庄村的河南居乐鞋业有限
公司，车间内机器轰鸣，工人们在各自的岗位上忙碌，一派蓬勃
兴旺的动人景象。该公司负责人焦向东介绍说，他是土生土长的
焦庄人，在北京创业 20多年，经河堤乡党委政府多次协商，决
定回乡创业，于 2018年 11月该公司正式投产运营，现公司总投
资1000万元，占地45亩，为当地群众提供就业岗位100多个。

正在做清洗工作的张世梅说：“我是南庄梁楼村的，自鞋厂开
办以来就在这里干活了，离家近，每月还能挣3000多块钱呢。”

谈到今后的发展，乡人大主席袁洋告诉记者：“河堤乡将秉承
‘脱贫不松劲，接续奋斗振乡村’的理念，敏锐捕捉并巧妙运用产业
转移的市场风向，从农村人员中挖掘人口红利，倒逼人才、技术、资
本向农村流动，发展乡村企业。”他表示河南居乐鞋业在河堤乡带
了一个好头，在返乡创业、助农增收方面起到了示范带动作用。据
了解，该乡承诺将对返乡创业、助农增收的有识之士，在项目资金、
纳税优惠、人才引进等方面给予最大的政策支持，希望更多在外创
业成功人士回乡创业，为河堤乡的乡村振兴贡献力量。

河堤乡：

返乡创业助力乡村振兴

“魏所长，俺的农产
品 展 厅 正 式 开 工 建 设
了，非常感谢咱们所里
对我们家庭农场的支持
和帮助。”

“不用谢，为咱们群
众服务就是我们工作人
员的义务。你们抓紧时

间把展厅建好，争取今年拿到更多的红薯苗订单。”
5月29日上午刚上班，民权县自然资源局王桥基层所

所长魏绪国就接到了业明家庭农场负责人韦业明打来的感
谢电话。

“业明家庭农场主要是进行红薯苗培育，前几天，其
负责人韦业明找到我们所里，说其农产品展厅建设各项手
续都办齐了，但刚准备施工，却遇到了麻烦事。”魏绪国
介绍说。

据了解，业明家庭农场因拓展业务，需要建设一个农
产品展厅，以便前来订货的商家和群众对红薯苗的特性有
一个直观的了解，于是与涉及的三户群众和村委会签订了
土地流转合同并办理了设施农用地手续。

“展厅刚准备开工建设，村里的王大爷就来阻止了，
说我们建展厅占他们家的地了。这不马上就是红薯苗的销
售旺季了，弄不好得影响俺的订单呀，当时可把俺急坏
了。”提起当时农产品展厅建设的烦心事，韦业明至今仍
耿耿于怀。

“业明家庭农场新流转的土地除了涉及三户群众外，
还包括一小块属于村集体所有的滩涂地，问题就出在这一
小块滩涂地上。”经过调查了解，魏绪国很快就找到了麻
烦事的“根源”。

原来，阻止施工的王大爷是王桥镇南张楼村的村民，
叫王同春，今年 70多岁。前几年，本属于村集体所有的
滩涂地却没有集中使用，王同春便“开荒”了一小块土
地，种些蔬菜供自家食用。

找准问题根源后，为了不耽误业明家庭农场农产品展
厅施工建设，魏绪国和韦业明在村干部的配合下，立即找
王同春老人进行协商解决。

“我们与王大爷协商并征得韦业明的同意，由业明家
庭农场支付给王大爷 4000块钱，作为王大爷这些年‘开
荒’的劳动补贴，农产品展厅再重新挑一个好日子动工建
设。”谈起这起土地纠纷的化解，魏绪国给出了最后的结
论。

麻烦事解决了，农产品展厅就能开始建设了。韦业明
高兴地说：“魏所长和村干部都很给力，俺的订单一点没
受影响啊。”

烦心事解决了
农场主笑了

本报记者 闫鹏亮 通讯员 段根华

为实施商丘城市建设规划，合理利用国有建设
用地，根据《中华人民共和国土地管理法》及有关法
律、法规之规定，商丘市自然资源和规划局拟报请
市政府批准收回商丘医学高等专科学校东至经二
路（规划）、西至居民区和韩李庄、南至香君路、北至
丰源社区崔小桥村范围内的国有建设用地使用权，
经实地勘测，土地总面积为 67292.702平方米，净面
积为 60759.112平方米。相关权益单位或个人对拟
收回上述范围内的国有建设用地使用权享有听证
的权利，如对收回有异议或要求听证的，请自本公

告发布之日起 10日内，持合法产权证明、有效身份
证件等有关材料提出书面听证申请（听证时间另行
告知）。逾期未提出的，视为放弃听证。

特此公告。
联 系 人：杨 勇 史友朝
联系电话：0370—3257226
联系地址：商丘市自然资源和规划局睢阳分局

文化国土资源所（南京路与振兴路交叉口西南角）
商丘市自然资源和规划局

2019年5月31日

商丘市自然资源和规划局
关于拟收回商丘医学高等专科学校

国有建设用地使用权公告

▲5 月 29 日，一名游客
在民权县花园乡赵洪坡村润
土家庭农场日光大棚内采摘
金福礼品吊瓜。金福礼品吊
瓜是该农场着力培育的特色
品种，色泽金黄，皮薄肉
厚，甘甜多汁，现头茬吊瓜
已进入成熟期，前来观光采
摘的游客络绎不绝。

本报记者 闫鹏亮 摄

◀近日，民权县乡村振
兴战略农村党支部书记培训
班的 51 名学员到山东潍坊
市相关教学点，开展“对口
研讨”现场教学，进一步激
发学员们在乡村振兴、做好

“三农”工作上主动作为、
做出贡献。薛媛梅 摄

5月29日，睢县胡堂乡李窑村举行创建豫东孝心第一村一周
年庆典活动。该村通过孝贤文化建设，尊老爱幼已蔚然成风。

本报记者 黄业波 摄

为庆祝新中国成立70周年，认真引领广大妇女礼赞
新中国，建功新时代，听党话、跟党走的政治责任，近
日，睢县妇联、睢县文化广电旅游局等联合举办了“文化
睢县，舞动水城”第四届广场舞大赛。 孙晨丽 摄


